
刘冰在 2012 年开始组建通航公司。在论坛上，
刘冰图文并茂地介绍了近几年通航公司的发展、运营
模式等。目前，通航公司已在国内外订购了共 30 架
直升机，并有 10 架投入使用。刘冰分析了直升机产
业发展的内外环境，称“这是最好的时代，这是最坏的
时代”。最好是因为十八大提出加强建设“创新型”产
业是一个机遇，最坏因为直升机是“高调”的，在提倡
节约型社会的环境下有一定的阻力。刘冰也从政府
和企业的角度分析了直升机产业发展的条件。

最好的时代，也是最坏的时代
河南贯辰通用航空有限公司董事长 刘冰

AOPA 是中国航空器拥有者及驾驶员协会的简
称。张峰向与会人员展示了 AOPA 这几年都做了什
么，详细介绍了“AOPA云”项目在对青少年航空知识
兴趣的激发和培养，对无人机培训机构管理，举办的
AOPA国际飞行大会、AOPA国际飞行训练展、IAOPA
世界会员大会，开发并提供的飞行员高额意外险、飞
行员失能保险、机身险、第三方责任险、无人机保险等
服务，使用的U-Cloud空域管理系统等。

“AOPA云”项目激发青少年航空知识兴趣
中国航空器拥有者及驾驶员协会秘书长 张峰

2003年，我国颁布和实施了《通用航空飞行管制
条例》，2003 年起到 2007 年，这个时间内能完成的飞
行量增长在 14%；2007 年后至 2011 年，进入突飞猛
进、迅猛发展时期。2013 年 11 月，推出《通用航空飞
行任务审批与管理》，这个文件再次给通用航空的发
展注入了健康的活力，也给大家看到了巨大的发展潜
力。比如农、林、渔业等方面，都可以投入使用，展示
了通用航空的通用性与广泛性。

通用航空有巨大发展潜力
驾驶员协会法律事务委员会副主任 张起淮

龙峪湾带动集团经济影响巨大，通过培训学员、
游客等刺激经济消费；通过飞行器的建成运营，带动
洛阳航空经济发展，推动以龙峪湾景区为中心的周边
发展。不但丰富了龙峪湾文化旅游的内涵，还为后续
航空产业链的形成提供了坚实的文化基础，在提升城
市管理方面也大有好处。除此之外，通过填补河南地
区航空旅游文化的空白，开拓航空旅游新模式；带动
洛阳航空战略转型，打造高端制造业等方面，对洛阳
乃至河南有积极的政治效应。

在全球通用飞机支付量急剧下降的大环境下，中
国异军突起。但由于空域管制、机场等基础设施不
足、航油航材保障不力等各项问题，通航运营的状况
还是令人堪忧。如今，中国的通用航空发展走到了一
个转折点，到目前为止，空域开放还未到常态化的状
态，低空空域管理还需要一个新的制度安排，基础设
施也不够完善，为破局发展，要形成自上而下的政策
推动，自下而上的市场倒逼，以及布局通用航空发展，
营造区域通用航空运营环境。

高端对话
为通航产业发展建言献策

2015中国通用航空高峰论坛昨日在上街举行

22
00
11 55

年年99

月月22
55

日日
星
期
五

星
期
五

编
辑
：
曹
继
慧

编
辑
：
曹
继
慧

美
编
统
筹
：
王
姿

美
编
统
筹
：
王
姿

校
对
：
邹
晓
梅

校
对
：
邹
晓
梅

2
0
1
5

郑
州
航
展
特
刊

在2015郑州航展即将盛大开幕之际，9月24日下午，2015中国通用
航空高峰论坛在上街区隆重举行，此次论坛，通过主题发言和交流对
话，一同为通航产业的健康、科学、持续、快速的发展建言献策。
据了解，2014年郑州国际机场客货吞吐量完成1580.54万人次和
37.04万吨，分别增长20.29%和44.86%，增长率居全国机场第一，
货运吞吐量达到全国第一。而上街机场则是河南省通航运营网络的核
心，也是中国目前最好的通航机场，跑道长2000米，宽45米，基础设
施可满足播音737-700、空壳A320等飞机的飞行要求。

全国唯一的以航空经济为主题的航空港经济试
验区已落户郑州，拥有目前河南省最大的通航公司。
下一步，郑州市将以上街通用机场为平台，逐步开通
省际至周边机场的航线，完善通用航空飞行服务，逐
步形成功能完备的通用航空运营网。积极拓展通航
产业领域和拉长通航产业链条，着力推进研发制造、
通航运输、航空会展及FBO（固定基地运营商）四大重
点产业的发展。

引领通用航空发展 助推中原经济腾飞
郑州市政府副秘书长 李庆忠

一方面，中国航空业与地方政府必须紧密结合在
一起，优势互补才能将航空产业做大做强；另一方面，
目前，国外企业积极寻求进入中国，在这个过程中，还
要积极寻求与地方政府、国企、民企的合作。所有外
资企业进入中国的核心目的是市场占有，这给地方产
业经转型带来了机会。在此之外，我认为发展空间和
机会还是很多的，比如更多关注产业链二级、三级，乃
至是四级、五级，这是一个庞大的产业体系。天时、地
利、人和，上街区腾飞正逢其时。

通用航空产业作为典型的战略性新兴产业，目前
仍然存在着的问题之一便是在创新发展所需要的航
空文化、工业文化方面，创新和培育力度不够。这就
要求我们通过建设通用航空文化；坚持绿色制造发展
方式；推动标准体系和品牌建设；创新通用航空政策
服务理念；探索通航产业发展新模式等方式进一步提
升能力。这样一个系统的过程，让我们在探索航空产
业发展新模式的同时，实现了工业文化的发展，为文
化传播开辟一个新的舞台。

通航活动开辟文化传播新舞台
工业与信息化部工业文化发展中心主任 孙星

近年来，我省高度重视通航产业发展，但目前，
省内通用机场数量少，缺乏固定运营基地、飞行服
务站、专业维修站、空管、航油供应等必要设施，制
约了产业的发展。为此，要构建合理的产业链模
式，打造通航产业发展集群，培育引领地方转型升
级的大产业。与此同时，要广泛布局通用机场，形
成通航机场网络，让低空飞行成为新常态，满足通
航产业大发展的现实需要。

打造通航产业发展集群
上街区委书记 宋洁

本版图片 岳书华


